

El Ferrocarril.

Se publica los Miércoles y Sábados.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER.

Oficinas: Quesada, n.º 12.

Dos plagas

En la parte occidental de la provincia de Almería, y especialmente en Adra, Berja, Dalías, Vicar, Emix y Roquetas, la plaga de la langosta reviste proporciones amenazadoras.

El abandono de los pueblos, la falta de recursos y la desatención de los poderes públicos, han dado lugar a que en este año se haya extendido la terrible plaga en una extensión de más de cuarenta kilómetros.

La prensa de esta capital ha demandado auxilio para los labradores de esa comarca.

Pero las autoridades provinciales, las corporaciones y los llamados personajes políticos, atareados en asuntos electorales, en miserias caciquiles, en la lucha de ambiciones que estamos asistiendo con tanto dolor como vergüenza, no oyeron las quejas del pobre agricultor, despreciaron las angustias de los infelices pueblos.

Resignémonos todos. Hay que sufrir la doble plaga con que la Providencia nos castiga: la de la langosta y la de los políticos de oficio, más cruel, más perjudicial, más devastadora que aquella.

Ya que no tenemos energías para combatir la última, hasta aplastarla, tengamos resignación para sobrellevar pacientemente los extras de la primera.

Para los concejales jóvenes

Yo quiero concederles al menos un mérito muy raro en política; la inocencia, la virginalidad del corazón. No han tenido tiempo aun de agostarse en el campo desolado de la política de emboscada, de esa política sin alma, donde el excepticismo hielos los corazones, donde el vacío de la fe fugitiva y de la sinceridad ausente se llena con el convencionalismo de la forma, con la fría letra de la ley, cascara del espíritu muerto. Y mientras llega el contagio y se lleva el alma del excepticismo el alma de estos novicios, mientras se desflora su juventud al contacto de la política senil, en el pantano de las aguas muertas que esterilizan cuanto les rodea, marchitando la fresca espiritualidad de las flores nuevas, pueden los jóvenes concejales hacer algo bueno.

Más vale una buena acción que diez virtudes, dice el libro santo; para la concordia social, vale más el primer birato que diez discursos de Ateneo. A los veinte años sobra el ardor y hay en el alma algo más que el afán del mangoneo y de la vanagloria.

Si en su función de magistrados ediles han visto algo más que la ostentación de las procesiones; si al aspirar al cargo concejil han pensado en algo más noble que el mérito personal; si sienten en su alma el anhelo del bien, la piedad; si se acuerda hacia sus semejantes malaventurados, escuchen la exhortación siguiente:

Defen, jóvenes, las ociosas plumas del lecho en la temprana hora en que los primeros fulgores del sol alegran la tierra, y encaminense a los barrios, a los mercados, a las tendezuelas donde se expende el sustento de los pobres. Si prestan atención, verán y oirán cosas terribles que han de conmoverles, sobre todo si a la acción de los sentidos se incorpora el corazón, que sabe ver el sentido profundo de las cosas.

Oirán los suspiros de la miseria, expresiones silenciosas del dolor de los pobres al empezar la ruda lucha cotidiana; el conflicto material de la vida, diariamente renovado y jamás resuelto; el arduo problema de la subsistencia. Todo caro, enormemente caro; los pobres no podemos comer. Este es el comentario invariable que queja sin cesar repetida y nunca escuchada. Entre la codicia de los acaparadores de comestibles y el bárbaro impuesto

de consumos, resulta que la nutrición del pobre es un problema insoluble, y sus lamentos caen en el vacío del alma inhumana de los que, yendo al ayuntamiento para favorecer los intereses del pueblo, le desprecian, le vejan y le extenuan, cercándole el pan a fuerza de tributos.

Las concupiscencias de las aves negras que anidan en el ayuntamiento traen la ruina moral y fisiológica del pueblo, un hondo rencor contra los que le merman su escaso pan, amargamente ganado, y la decadencia física de la raza. Veán los rostros famélicos proclamando la existencia de una alimentación insuficiente; vean la anemia popular, la profunda tristeza de las gentes, el reflejo de los estómagos castigados por una administración que abusa de la mansedumbre y de la resignación de la parte más numerosa y útil de la población.

¡Ah, jóvenes ediles, corazones no agostados aún! Hacer bien es lo que importa. Lo demás es vanagloria, miseria, egoísmo, dar el alma al diablo. Ahí tienen un ideal generoso para su acción. Poner coto a la concupiscencia desenfrenada de las aves negras que anidan en los rincones del municipio; llevar auras de honradez a la administración; que el pueblo coma su pan; que no se lo arrebate el parasitismo desalmado, los que hacen de la política una explotación práctica, una granjería inoble, y del presupuesto un botín.

Más si abrigáis intenciones aviesas, si tenéis, como los otros, el propósito de barrer para adentro, si de candidas aveciñas os torzáis en pajarracos y ahlais vuestras uñas, mal haya vuestra juventud, niños, mal haya vuestra inocencia.

DE MINERÍA

¡ALERTA!

Nuestro apreciable colega *El Minero de Almagrera* da la voz de alerta a los mineros, suponiendo que entra en los planes del ministro de Hacienda grabar con nuevas cargas esa industria.

No sabemos si serán ciertos los rumores que acoge el distinguido compañero cuevano; pero nos inclinamos por la afirmativa, ya que en nuestra patria todo lo absurdo se realiza y todo lo perjudicial triunfa.

Lo que ocurre en España es inconcebible, no ocurre en ningún país del mundo. En todas las naciones se aliegan por cuantos medios tiene el poder público a su alcance las manifestaciones de la actividad individual que redundan en beneficio de la riqueza colectiva. Bélgica, Francia, Inglaterra, todos los países industriales que cimentan su vida en el trabajo y la prosperidad económica, no sólo protegen sus industrias, sino que pelean a fomentarlas por todos los medios, incluso el de las primas de exportación y otros muchos que les dicta el buen sentido.

En España tenemos criterios suicidas. Hay capitales que buscan en el trabajo rendimientos menos fáciles y cuantiosos que los que da la usura. Pues guerra a esos capitales y nada importa que al retirarse de la circulación queden sin trabajo y sin pan cientos de miles de familias obreras, y sin ganancia remediadora millares de industriales. ¡Cuanto absurdo!

El Minero de Almagrera dice que de lo que se trata ahora es de un aumento en el impuesto sobre las minas y una contribución especial que afectará a los dividendos activos que por productos se derraman entre los accionistas, sin tener en cuenta si dichos dividendos son verdaderas utilidades o íntegro, en más o menos parte, de los desembolsos anteriormente realizados.

¿Puede tal procedimiento consentirse? De ninguna manera. Dentro de la ley deben los mineros oponerse resueltamente a ello. Las Cortes han de reunirse, y a ellas

es preciso acudir con razonadas exposiciones en contra de tan lexionable proyecto, encargando a los señadores y diputados de los distritos mineros la ayuda necesaria para que con su actitud, influencias y, sobre todo, con sus votos, se opongan a la pretensión del señor ministro de Hacienda.

LO QUE SE LEE.

«Cantos sin eco.»

Con el rótulo de *Cantos sin eco* y una carta prólogo de Manuel Reina, el brillante poeta cordobés, ha publicado Salvador Gonzalez Anaya, ese ilustre representante de la *gente nueva*, un primoroso libro de versos, nuncio de otras muchas obras que han de colocar muy alto en las esferas del arte el ya bien reputado nombre del genial poeta malagueño.

Conocidas son de los lectores de *El Ferrocarril* muchas de las composiciones que esnaltan el volumen. *Al pie de la reja*, *Hora de amor* y *La última copla*, entre otras, honraron las galeradas de este periódico antes que el aura del aplauso popular ungiere, con unción bien merecida, la frente juvenil del celebrado autor de *Cantos sin eco*.

La lectura de las cinceladas composiciones que constituyen este tomo, impresionan profundamente. El aire de tristeza que corre por casi todas las páginas del libro nos hace recordar la incomparable frase de Flaubert, gallardamente traducida por el crítico cubano. *Cantos sin eco* parece escrito en esas tristes horas de laxitud y de nostalgia en que la araña del hastío filia su invisible tela en los rincones del corazón.

Dice bien el notable autor de *El Jardín de los poetas* cuando afirma que las enlutadas composiciones de Anaya más parecen nacidas entre las nieblas del Norte que bajo el cielo azul de esta Andalucía de nuestras ansias.

Hay en *Cantos sin eco* mas lóbregues de crepúsculo que esplendores de radiante día; mas tonos grisaceos de la tarde que rayos de oro del encendido sol de nuestra tierra; mas suspiros, mas lágrimas y mas sollozos que rumores de fiestas, preludios de guitarras y repiqueteos de panderos y de crótales.

Lágrimas de dolor al decir de Reina, fulguran en sus rimas de acero.

Caiga copioso el llanto del novel poeta sobre estas arideces de nuestra Africa gastada.

Experimentados o presentidos los dolores que se trasluen en las páginas de *Cantos sin eco*, esto cierto que nos hacen sentir profundamente.

Las composiciones de este libro, primicias de un genio vencedor, son algo así como pedazos del alma rimados en estrofas inspiradísimas.

Entra Gonzalez Anaya en el espinoso terreno del arte con verdaderos tanteamientos de coloso, dejando abortos en los linderos del camino a muchos de aquellos que en punto a número se hubieran sus maestros.

Recojen en estas notas de crítica impresionista, trazadas desgreñadamente y sin otro alcance que el de una simple, pero bien intencionada, noticia bibliográfica, todas las bellezas que contiene *Cantos sin eco*, fuera empresa temeraria. En otro lugar de este periódico publicamos, para regocijo de los amantes de la literatura, la composición que con el título de *La Sirena* figura en esta primera obra de Salvador Gonzalez Anaya.

No esperamos que se pierdan en el vacío los simpáticos ecos de las canciones de nuestro vate.

Vibrantes resonarán cuando menos en el corazón de las mujeres, de los señadores y de los poetas.

Para terminar: *Cantos sin eco* debe ser leído por cuantos posean el sentimiento de lo bello.

Reciba el celebrado poeta malagueño nuestra entusiasta enhorabuena y perdónenos si por propia impotencia no corresponden estos renglones, que trazamos en su elogio, a la belleza de su libro y a las inclinaciones de nuestro afecto.

FRANCISCO AQUINO.

ACTUALIDADES.

La Diputación.

Convocada para ayer, por tercera vez, la Diputación provincial, tampoco pudo constituirse, por falta de número.

Raya, y aun traspassa, lo escandaloso la conducta que vienen observando algunos diputados.

Si habian de dejar en el abandono sus deberes, ¿por qué tantas gestiones, tantas ansias, tantas luchas, tantas ilegalidades para conseguir el acta?

Así se encuentran los servicios provinciales, así marcha todo en aquella casa, así ha llegado a una situación que debiera sorprejer a sus autores y a sus cómplices. Pero no hay esperanzas de que el mal se remedie.

¿Para qué cansarnos en combatir un proceder tan perjudicial a los intereses de la provincia?

Ni ha de venir el castigo de arriba, ni han de surgir las energías de abajo.

Para nunca.

Según la prensa madrileña, en el último Consejo de ministros se acordó formular un plan general de obras públicas, en el que se han de comprender además de los canales de riego, los ferro-carriles secundarios.

Pero el gobierno opina por que este plan se deje para la segunda legislatura, para que se discuta y se acuerde en su caso la aprobación de un presupuesto extraordinario para realizarlo.

En la próxima legislatura, se invertirá el tiempo en discusiones políticas y no hay hueco para los canales de riego y ferro-carriles económicos.

Y ya está todo dicho. En España la política es antes y después.

Lo útil, lo conveniente, lo necesario, ni después ni antes.

Imitemos el ejemplo.

Los señores honrados de Adra, pequeña villa de la vecina provincia de Murcia, han derrotado al caciquismo en las pasadas elecciones de concejales.

Y pregunta *El Imparcial*. Por que lo hecho por una villa de mil vecinos, no se ha podido hacer en tantas y tantas capitales y ciudades de importancia, donde los elementos de independencia, de injafio, de publicidad, son infinitamente superiores a ese modesto municipio de la provincia de Murcia? Si la resuelta voluntad de una población poco numerosa ha podido vencer el caciquismo de campanario, el más duro y violento el menos escrupulosos de todos, ¿no habría sido más fácil el triunfo para voluntades resueltas y firmes también auxiliadas por las ventajas de la posición y la fuerza que prestan las grandes masas en movimiento?

No se diga, pues, que no se han podido librar batallas e inferir derrotas al caciquismo imperante. Digase que no se ha querido, y se habrá expresado la verdad. Porque para querer hay que querer de veras, sin desmayos, sin temores, sin vacilaciones ni intermitencias.

DE AGRICULTURA.

MISCELÁNEA

Cultivo del algodón.

Muchas veces hemos aconsejado a los agricultores almerienses el cultivo del algodón.

En Valencia, respondiendo a una atenta invitación de la Granja-agrícola, han acudido más de 200 agricultores a recojer semilla de algodón para plantarla como ensayo.

España consume al año algodones por valor de 80 millones de pesetas, que tiene que traer del extranjero. Bien merece la pena ensayar este cultivo.

En Valencia hay espíritu agrícola y por eso allí florece la agricultura.

Aquí vemos todas esas fecundas iniciativas y nos cruzamos de brazos.

Nadie se cree obligado a favorecer la agricultura del país, ni siquiera para ir detrás de los que sabiamente toman la delantera.

El cultivo del algodón, si se arraigara en España, significaría en esta comarca un alivio muy grande para el agricultor.

Plantad moreras

¿Cuántas veces hemos dado ese consejo a los agricultores de esta provincia?

La producción de la seda es una gran riqueza que debiera desarrollarse en España hasta recobrar su antiguo esplendor.

No hay industria, entre todas las agrícolas, que más favorezca al labrador, ni que en menos tiempo produzca más. Los hechos lo demuestran:

La base de la propagación de esta rica industria agrícola, es la plantación de moreras, que pudiera alcanzar a muchas zonas de España, en las que se produce muy bien la morera, según datos positivos de la antigüedad.

Con hoja de morera abundante y barata, que es la primera materia, se propaga rápidamente la cría del laborioso gusano, y la ganancia que entonces obtiene el cosechero es su mejor estímulo.

Parece mentira que los gobiernos y las corporaciones oficiales no se cuiden del desarrollo de esta gran riqueza, que tuvo en la antigüedad tan superior importancia.

DE LITERATURA.

LA SIRENA.

A Nicolás Muñoz Cerisola.

La tarde muere; por Oriente sube cándida luna de encendida veta, las estrelladas gemas de la noche en el cielo sin luz fulgen y tiemblan; la mar se cubre de espumantes copos; tenáz ventisca sobre el agua vuela, y la onda blanca al reventar bramando por los peñascos de la costa trepa. Bajel soberbio de elevada prora que se divide entre distancia y niebla, roto el velamen, abandona el casco á merced de la indómita marea, mientras que el agua, con airado choque, arroja de la playa á las arenas, hechas astillas, las grandiosas puentes, y hechas girones las flotantes velas. Yace tendido en la desierta playa el cadáver de un nauta, que se aferra á inútil leño con estrecho abrazo, cual si aún luchara con la mar inquieta. Un cuervo, ronda el funerario grupo, una vez y otra vez torna y se aleja, huye como una flecha mar adentro, azota el algua con sus plumas negras y vuelve lentamente hacia la playa acechando la carne que le espera. Y entre el rumor del viento y de las olas, como visión de lúbrico poeta, bañada en incécidas claridades, fiel trasunto de Venus Cíterez, surgió de pronto de la blanca espuma escultural y espléndida sirena. Desnudo el busto, palpitante el seno, destrenzada la rubia cabellera, las pupilas más verdes que los mares, los labios de coral, y en la risueña expresión, la impudicia tentadora, el deseo sin fin... Cruzó la estrecha franja arenosa y se acercó al marino que, asido al leño, reposaba en tierra. Abrazándose al cuerpo inanimado, puso un beso de fuego en su morena faz, y con regalada melodía, dió al aire esta canción lasciva y tierna:

Ya estoy á tu lado. ¿Qué temes? ¡Despierta! Por fin he podido ceñir á tu cuello

de mis brazos la blanda cadena! Vengo con la noche, con el alma triste de esperanzas llena, á romper tu sueño y á besar tu boca y á echar en tu oído mis dulces querellas. Deja que te cante mis dolientes ansias, deja que te cuente mis amantes penas.

¡Me muero de celos porque sé que una virgen te espera! ¡Yo quiero ser tuya y en tus brazos morir prisionera! ¡Mira como brillan mis pupilas verdes, mira como tiemblan mis redondos pechos; como brilla y arde el coral fundido por mis anchas venas!

¡Mis manos abrasan, con la fiebre mi cuerpo se incendia; te rondaba y te adoro, mancebo, despierta, despierta!

Dijo y calló, fijando en el cadáver sus ojos de esmeralda. Por la esfera descendía tranquila y lentamente negra legión de sombras; las estrellas brillaban más y la naciente luna iba argumentando su movable rueda. De repente, la mar alzóse en comba, bañó la playa la onda gigantesca, y arrastró hasta el abismo la resaca al muerto nauta y la gentil sirena.

SALVADOR GONZALEZ ANAYA.

YA ESTÁ AQUÍ

El olvido del gobierno y el abandono de nuestras autoridades y corporaciones oficiales, han dado sus naturales frutos.

¡Y que amargos!

Después de escrito el artículo sobre la langosta, que en otro lugar de este mismo número publicamos, hemos sabido que la devastadora plaga ha invadido nuestro término municipal, encontrándose á las puertas mismas de la ciudad.

No incurriremos en la candidez de pedir medidas prontas y eficaces á las corporaciones que nos rigen y á los hombres que nos gobiernan.

Sería inútil.

Pero al derecho á la queja, al derecho ó la censura no renunciamos, y bien acreedores son á la unánime y enérgica condenación de sus actos los hombres y las corporaciones que así procedieran, no combatiendo á tiempo al enemigo y dejándolo que avanzara á su sabor, destruyéndolo todo.

Ya está aquí la plaga.

Vanagloriense de su obra los que lejos de detenerla en su marcha, abrieron ancho cauce á la invasión.

Revista Minera

Minilla de carbón.

Con este epígrafe dice la Revista Minera, de Madrid:

«EL FERRO-CARRIL, de Almería, dice que por una Sociedad constituida en Cuevas se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias mineras para beneficiar las capas de carbón lulla que afloran en término de Cobdar.

La explotación de minas de carbón de 12 hectáreas, siempre nos parece un absurdo. O hay ó no hay carbón; si lo hay, mientras más grande sea la mina, más segura y más barata será la explotación. Hablar de explotar 12 hectáreas de combustible, más parece jugar á la explotación de minas, que querer explotarlas.»

Cable aéreo.

Según nuestras noticias, la primera quincena del mes próximo empezará á funcionar el cable construido por el inteligente y activo minero D. Carlos Bahlsen á la estación de Nacimiento, en la línea de Linares á Almería, para explotar varias minas de aquella zona.

Los actuales días se ultiman activamente los trabajos de tendido.

Desagüe de Almagrera.

Desde que se encontró el soplado de que tenemos dada cuenta á nuestros lectores, el nivel del agua oscila entre 18 y 20 metros de altura sobre la primitiva galería.

Durante la semana anterior, han estado paradas las máquinas unas 36 horas, invertidas en el cambio de pistones y válvulas de la máquina grande, además de otras reparaciones que se han hecho en la bomba auxiliar. Mientras esta suspensión

de las máquinas, las aguas ascendieron hasta 29 metros sobre la indicada galería. Esta altura es, poco más ó menos, la que mide la inundación actualmente en las minas más profundas del barranco Jaroso. Desapareciendo, pues, en el Arteal esos 29 metros, deben desaparecer igualmente de aquellas minas, en las cuales aun se mide dicha altura.

El gobierno y la prensa

Los amigos del Gobierno lamentan que los periódicos independientes hagan la oposición á la antigua usanza. Es injusticia afirmar lo que á nosotros concierne.

Precisamente hemos puesto la atención en las viejas costumbres políticas y periodísticas para no seguirlos. El aplauso sistemático, la sistemática censura, son cosas que, á más de ser incompatibles con el propio respeto, ya no soporta nuestro público.

¿Pero quieren los ministros, sinceramente, seriamente, que la prensa abandone el cliché de otros tiempos, aquel que se empleaba para censurar todos los días al Gobierno? Fácil parece la consecución de ese propósito. Lo verán los conservadores realizado en cuanto varien también los ministros su cliché, que no es otro que el antiguo, el de la pereza ministerial, el de la holganza, el de enviar á la Gaceta unas cuantas circulares, y el de ofrecer esperanzas sin acto alguno digno de mención.

El presidente del Consejo declara incapaz en la Gaceta al Consejo de Estado, y sólo suprime unas plazas. El ministro de la Gobernación lanza sobre las Diputaciones censuras muy agrias, y no va más allá de la reglamentación del percibo de dietas. Tres ó cuatro veces por semana repite la prensa ministerial que el señor Polavieja se ocupa en las defensas del Reino y en el proyecto de reclutamiento, y todo eso, salvo concesiones de cruces, es lo que ha puesto el ministro de la Guerra en la empresa regeneradora desde que ocupa el poder.

Varien los ministros de proceder; hagan de la Gaceta un papel útil; cumplan sus promesas, sus manifiestos, sus declaraciones en los Círculos y Comités del partido conservador, y aun cuando no sea más que una débil muestra de que no han olvidado las ofertas, será recibida por la opinión lisonjeramente, y por la prensa con manifiesta benevolencia.

Politiquilla.

La regeneración de Almería comienza. ¿Hay quien lo dude? Pues lea esto que dice hoy un diario local:

«En la sesión que el lunes celebre el Ayuntamiento, dícese se acordará la cesantía de varios empleados de aquellas oficinas.»

No se crea que esa determinación obedece á pequeños móviles.

Por ejemplo: á que los empleados amenazados de cesantía demostraran su adhesión á los candidatos silvelistas en las pasadas elecciones.

Si se les declara cesantes, es por que empezamos á redimirnos.

Y si no, ¿á que se dejen de cubrir las plazas que vacuen?

¡Como si lo viéramos!

Sigue sin fallarse en Madrid el pleito entablado entre los silvelistas de ésta capital y sus adversarios los ministeriales de la otra rama.

A la hora presente, habrán prestado declaraciones y ofrecido pruebas D. José de Cárdenas, D. Emilio Perez, D. Juan Gimenez Ramirez y el gobernador Sr. Abella.

Pero la sentencia no se ha dictado, ignorándose aun quien llevará el gato al agua.

O mejor dicho: quien llevará á sus amigos al presupuesto.

Para que nos regeneren.

Los infundios políticos circulan constantemente.

Y los hay para todos los gustos.

Cada hora, se habla de un telegrama que nadie ha expedido y por consiguiente que nadie ha visto.

Y ese juego infantil, entristece y alegra á nuestros regeneradores, según el infundio sea adverso ó favorable á su tendencia.

Tengan todos calma. Los sucesos se desarrollarán al fin con más rapidez de lo que desearian los que al cabo sufran el desengaño.

Lo que se dice.

Va de cuatro.

Hoy ha convocado nuevamente el gobernador, para el día 29, á la Diputación provincial.

Temores.

El alcalde de Macael ha solicitado vayan á aquel pueblo algunas parejas de la guardia civil para sostener el orden público, amenazado por la cobranza de los tributos.

Bie dispuesto.

El gobernador ha dispuesto se recojan las armas á toda la gente maleante.

La policía está verificando cacheos desde anteanoche.

Juez municipal.

Según leemos, en la terna formada para el nombramiento de Juez municipal de esta capital, figuran los Sres. D. Francisco Fernandez Polanco, D. Rómulo Villahermosa y D. Fernando Prats, los tres jueces de término de Ultramar.

Diluvio de protestas.

Anteayer tuvo lugar ante la Junta municipal del Censo el escrutinio general de las últimas elecciones.

Fueron proclamados concejales los mismos señores cuyos nombres conoce ya el lector, presentándose un diluvio de protestas.

El acta de Velez-Rubio.

La Junta central del censo ha pedido por telégrafo al gobernador de ésta provincia nuevos datos sobre la famosa elección del distrito de Velez-Rubio.

Cuadro premiado.

Un telegrama recibido ayer dice que el hermoso cuadro *Las uveras*, pintado en Almería por Eduardo Chicharro, ha obtenido un segundo premio de los tres concedidos por el Jurado de la Exposición de Bellas Artes.

Felicitemos al jóven y admirable artista, Su triunfo nos enorgullece como si fuera propio.

Nafragio.

Según noticias recibidas en ésta capital cerca de Guardias Viejas naufragó ayer un vapor inglés, habiéndose adoptado las medidas necesarias para salvarlo.

Ya veremos.

El gobernador, al convocar por cuarta vez á la Diputación provincial, conmina con la multa correspondiente á los diputados que no asistan.

Trigo barato y pan caro.

El precio del trigo baja de día en día y el pan se sigue vendiendo caro.

Hoy que la fanega de trigo ha bajado tanto en el precio, era lo natural bajara el del pan también.

Llamamos la atención de quien correspondía.

A pagar.

De no cumplir los ayuntamientos morosos sus obligaciones para con la Diputación, el señor Gobernador tiene decidido propósito de enviar comisionados que exijan responsabilidad personal á los individuos que en la actualidad constituyan las referidas corporaciones.

Ingeniero.

Nuestro apreciable amigo el ilustrado ingeniero jefe de material y tracción del ferro-carril de Linares á Almería, D. José Lasala, ha cesado en su cargo.

De fiestas.

Son muchas las personas conocidas de ésta capital que se proponen pasar en Granada las próximas fiestas del Corpus, de las que damos ligera idea en otro lugar de éste número.

A otra provincia.

Dícese que nuestro paisano y amigo el gobernador de Canarias D. Francisco Maldonado, entrará en la combinación que se anuncia, siendo trasladado, á su deseo, á otra provincia.

De servicio.

Ha marchado á Cuevas el ingeniero jefe

de obras públicas de ésta provincia, á fin de tomar los datos necesarios para informar en un expediente de demanda de un trozo de terreno en la playa de Villaricos, para una instalación minera.

Capataces de minas.

El mes de Junio próximo tendrán lugar los exámenes de ingreso en la Escuela de capataces de minas de esta provincia, establecida en Vera.

Diputado electo.

Se encuentra en Madrid el diputado electo por Vera Sr. Gimenez Ramirez (don Juan,) relacionandose su viaje con la batallona cuestión política planteada en esta provincia.

S. D. M.

Mañana á las cinco de la misma saldrá de la parroquia de Santiago S. D. M. para ser administrada á los enfermos impedidos en la feligresía.

Pesas y medidas.

La comprobación periódica de pesas y medidas principiará el 25 del corriente en el partido de Sorbas, el 7 de Junio en el de Berja y el 20 en el de Canjajar.

Un regimiento.

Docientas ocho solicitudes se han presentado para las notarias que hay vacantes en éste distrito. Nada menos.

Artillado.

Según una carta que hemos recibido hoy, en el plan de artillado de las costas que estudia actualmente la junta de defensa, se incluye á Almería.

No vuelve.

El gobernador de esta provincia, señor Abella, acepta el acta de diputado por Bercera. Así dice un colega local que se lo telegrafian.

Iglesia.

Los trabajos preliminares para construir una iglesia en el distrito minero de Herrerías (Cuevas) están dando resultados muy satisfactorios.

La idea ha sido bien acogida por todos los que por su posición pueden contribuir á realizarla.

Celosas.

Dos mujeres riñeron ayer por celos, cerca del teatro Principal, siendo preciso conducir á una de ellas al hospital, herida.

De un terrado.

Ayer tarde secayó un niño de un terrado de la plaza de Marin, produciendose graves heridas en la cabeza.

Somos justos.

Leemos con extrañeza en un periódico local que se juega en Almería. Los antecedentes que teníamos de este asunto y los informes que hemos procurado recoger, nos permiten afirmar en contrario.

1, 2 y 4 de Junio próximo en Granada.

La empresa no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para adquirir tres corridas de seis toros cada una, de las acreditadas ganaderías de D. José M. de la Cámara, D. Eduardo Miura y D. Carlos Otaslaurruchi, y para contratar al célebre *Guerrita*, al valiente *Lagartijillo* y al notable matador Antonio Fuentes, que va á torear por primera vez en aquella plaza, donde de seguro se ganará las simpatías de los buenos aficionados y del público.

Otros festejos.

Habrá diana por las bandas militares, rifa de Beneficencia, veladas en la plaza de Bibarrambla, Exposición de Bellas Artes, tornea de Polo, Exposición de ganados, carreras de caballos, cucañas en el Triunfo, velada artístico-literaria en el Circulo católico de obreros, elevación de globos y fantoches, tiro de pichon, Misa de campaña en el Salon, verbena andaluza en el Albaicin, fiesta infantil, corrida de novillos, espléndidas iluminaciones, castillo de fuegos artificiales y retreta militar.

ESPECTACULOS.

Teatro Apolo.

Ayer, prime día de moda, el elegante coliseo ofrecía muy hermoso aspecto.

Marina, la obra inmortal del insigne Arrieta, siempre oída con deleite y aplaudida siempre con entusiasmo, alcanzó anoche una ejecución merecedora de grandes alabanzas.

Aurora Guevara, que con justificado motivo hase captado los afectos del público almeriense, cantó con delicadeza, con maestría, como canta quien reúne á grandes facultades positiva inteligencia.

Las primeras notas del Sr. Mata, en su papel de Jorge, fueron coreadas por nutridos aplausos. Y aplaudiéndole continuaron los espectadores en casi todos los números, justo premio á un tenor de condiciones tan superiores.

El Sr. Peralta estuvo muy bien en su papel de Roque, especialmente en el acto segundo, en que se le aplaudió mucho, y el Sr. Povedano desempeñó el suyo de Pascual con la maestría que siempre se le reconociera.

La orquesta .. como nueva. Obedeciendo á la inteligente batuta del maestro Puchades con mucho arte.

Los coros afinadísimos.

Ha extrañado á una buena parte del público la ausencia de la Sra. Bonora del escenario de Apolo y su sustitución en *El Santo de la Isidra* y *El primer reserva* por otra artista de la compañía.

Sentiríamos muy de veras que tal ausencia fuera motivada por enfermedad de la simpática segunda tiple, que tantas simpatías ha sabido captarse entre nosotros, desde que debutó en *El Dro de la Africana*.

Cosas del dia.

Silvela y Polavieja, según hoy aseguran, los que á don Paco halagan y á don Camilo adulan,

ni estan en desacuerdo ni viven ahora en pugna, y están, por el contrario, unidos más que nunca.

Y aún hay ministeriales que con protesta ruda, porque la prensa dice que hay intestinas luchas, exclaman indignados:

«Eso es una calumnia, que están como uña y carne, sin que esto admita duda.»

Lo que ninguno explica, si alguno lo pregunta, es cual «hace de carne» y cual «hace de uña».

El ministro de Marina, en su visita á los arsenales, está siendo muy obsequiado con banquetes.

Y sabido es que el ministro de la Guerra zanjó sus diferencias con el de Hacienda en un almuerzo.

Tras de engullir las sopas, las entradas y las aves asadas, ante un pastel dorado expondrán los proyectos luminosos, los planes admirables y grandiosos que allí habrán engendrado al calor de los vinos espumosos.

Y después de llenarse con exceso... á la nación regalarán el queso.

La prensa ha hablado estos días de la recepción en Palacio del nuevo embajador chino, elogiando mucho los sentimientos de amistad expuestos en su discurso.

Mas el entusiasmo

llevarnos no debe. Meditad un poco, y es fácil de ver que son amistades de China, y, es claro, que siendo de china se pueden romper.

En Caspe las elecciones han sido divertidísimas, y un pasmo por lo *sinceras* que ni el pasmo de Sicilia.

Ni un voto ha entrado en las urnas completamente vacías al hacer el «escrutinio», y de todo engaño limpias.

Ni los mismos candidatos, si candidatos habia, han «soltado el voto» en prueba de sinceridad gradísima.

El que sí ha lanzado votos al recibir la noticia, dicen que es el señor Dato, que, ante ese dato, decía:

«Y aún dirán que este Gobierno á votar á nadie obliga, después del caso de Caspe... ¡Caspentina!

El Gobernador civil de Murcia expulsó de Cartagena á D.^a Belén Sárraga, escritora libre pensadora, por querer celebrar un *meeting*.

Dicen que el Gobernador exclamó todo indignado: —¿Pero que se han figurado que es un gobierno, señor?

Es ya menudo el quehacer que sobre mi he de llevar y ahora quiere celebrar un *meeting* esa mujer.

Aunque peque de severo el expulsarla es un bien: ella se llama Belén y aquí *belenes* no quiero.

Busca buscando.

Un gigante.

El profesor Mr. Lucas Championniere, cirujano de los hospitales de Paris, ha presentado á la Academia de Medicina un gigante por demás curioso, representado por un jóven de veintisiete años, aldeano é hijo de un aldeano tambien, que mide dos metros veinte centímetros de altura, y que cuenta con doce hermanos.

Su madre era de baja estatura, pero el padre media dos metros treinta y tres centímetros. Seis de los hermanos han sido bajos; mas los otros tres, en cambio, eran arrogantes mozos.

El crecimiento del jóven presentado por el profesor Championniere se ha producido por saltos ó intermitencias desde su infancia. Al ingresar en el ejército su talla era de un metro ochenta y nueve centímetros, y al finalizar su servicio media dos metros y cuatro centímetros.

Relojes fonográficos.

Un relojero francés establecido en Suiza, ofrece como última novedad á sus parroquianos, unos relojes que, en vez de dar las horas con campana, las gritan como lo haria el mejor de los antiguos serenos; de suerte que para saber la hora no hay necesidad de sacar el reloj del bolsillo ni abrirle la tapa; basta apretar el botón de un muelle para que el reloj diga en alta voz la hora y los minutos que las manecillas señalan en la carátula. Pero por más curioso que esto sea, no acaba en eso el ingenio de ese relojero, sino que tambien

ha aplicado el mismo principio á los relojes despertadores y cuando llega la hora que se les marca, empiezan á gritar: «arriba, que es tarde»; y si no se les detiene pronto, llenan al dormilón de improperios.

Un fenómeno.

En la Coruña una mujer llamada Manuela Cabezas dió á luz dos niñas unidas por el pecho, que presentan cuatro brazos, cuatro piernas, cuatro orejas y dos cráneos compenetrados, que forman una sola cabeza grande y desarrollada, con una cara nada más.

Los cuerpos están unidos en toda la parte superior, hasta el epigastro.

Mirándolos de frente solo se ven, aparte de las extremidades, dos orejas que vienen á ser una derecha y otra izquierda de cada feto. Las otras dos orejas están casi unidas en la parte posterior de la cabeza, en la cual se observa perfectamente la unión de los parietales de uno y otro cráneo, refundidos en una cabeza.

Un pequeño lunar indica la unión de los dos cráneos.

Del mismo modo que de frente se aprecian dos pechos ó mamas, uno correspondiente á cada cuerpo, se distinguen en el lado opuesto los otros dos en la misma forma: unos y otros son ligeras y sonrosadas manchas.

Las figuras de las dos niñas unidas aparecen correctas en los miembros que resultan libres, denotando que son de todo tiempo.

Durante cinco ó seis minutos despues de haber nacido, dieron señales de vida, tiempo suficiente para que les fuese administrada agua de socorro.

Noticias militares.

El general Polavieja, hablando con varios periodistas, confirmó las noticias publicadas por *Revista General Internacional* acerca de las reformas que piensa introducir en el ejército.

Las principales consisten en la supresión de los cuerpos de ejército tal como están hoy constituidos, y la vuelta á las capitánias generales.

Empleo de teniente coronel será tambien suprimido, y de comandante se ascenderá á coronel. Esta supresión se hará paulatinamente, á medida que se vayan cubriendo las excedencias.

El general Polavieja calcula que se tardarán unos diez años en realizar esta reforma.

Respecto al uniforme, el pantalón encarnado se sustituirá por el gris, con objeto de que los soldados presenten el menor blanco posible y se disminuirá la longitud de los capotes.

El ministro de la Guerra estudia tambien la modificación de las insignias de los oficiales. Probablemente serán colocadas en los hombros.

CEPAS AMERICANAS
VIUDA Y SOBRINO DE ANTONIO DELMAS
BARCELONA
Para catálogos y pedidos á su representante en esta provincia,
GUILLERMO MARTÍNEZ CRUZ.
42, REAL 42.

TALLER DE PLANCHADO
DE
Angeles Hernandez.
En este taller montado á la altura de los mejores de esta capital, se plancha todo lo concerniente á esta clase de trabajos tanto en liso como en brillo, con la mayor prontitud, baratura, aseo y limpieza que en ninguno otro de su clase.
No equivocarse. — Piedras, 4.
ALMERIA.

Almería.—Tip. de Fernandez Murcia.

EL CORPUS EN GRANADA

Carteles y programas.

El alcalde de la capital vecina, Sr. Medina Fantoni, nos remite con expresivo B. L. M. ejemplares del cartel y de los programas anunciadores de las fiestas.

El cartel es una obra de arte litográfico, con finas tintas y esmerada estampación.

El dibujo principal es una arrogante mora, figura que casi llena el cartel, y que está trazada con valentía y donaire.

Y completan el cuadro, en lejano término, algunas vistas de Granada y alegorías de los tradicionales festejos.

La obra en conjunto resulta excelente y digna del crédito que goza la casa de los señores Viuda é Hijos de Paulino Ventura Sabatel, que la ha ejecutado.

Los programas son lindísimos, y tanto el dibujo como la ejecución, patentizan el delicado gusto de los artistas granadinos.

Si Isidoro Marin no gazara ya bien conquistada fama de dibujante notable, las obras en que nos ocupamos se la acreditarían.

Las corridas de toros.

Ya se ha publicado el programa de las tres magníficas y extraordinarias corridas de toros, que con motivo de los tradicionales festejos del Santísimo Corpus Christi y feria real, han de verificarse en los días

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

LINARES A ALMERIA

Ingresos del 23 al 29 de Abril de 1899 (246 kilómetros)	36.585.73
Id. del 23 al 29 de Abril de 1898 (223	23.365.62
Diferencia en favor de 1899.	13.220.11
Ingresos del 1.º de Enero al 29 de Abril de 1899 (246 kilómetros)	450.070.51
Id. del 1.º de Enero al 29 de Abril de 1898 (223	396.429.75
Diferencia en favor de 1899.	53.740.76

